
       

Al Presidente del 
Consiglio regionale 

del Piemonte 

 

 

 

INTERROGAZIONE A RISPOSTA IMMEDIATA n. 347 
ai sensi dell’articolo 100 del Regolamento interno 

(Non più di una per componente del Consiglio regionale – Non più di tre per Gruppo -  
una sola domanda chiara e concisa su argomento urgente e particolare rilevanza politica) 

 
 

OGGETTO: Interrogazione in merito all’attuazione del Progetto di riorganizzazione dei Servizi Sanitari 
Penitenziari e della rete SASP 

Premesso che: 

• L’adeguata assistenza sanitaria è un diritto fondamentale garantito dalla Costituzione 
Italiana e dalle convenzioni internazionali sui diritti umani, anche per le persone private 
della libertà; 

• Un sistema sanitario penitenziario efficace contribuisce al benessere delle persone 
detenute, alla sicurezza e alla coesione sociale, migliorando anche le condizioni lavorative 
del personale e riducendo i rischi di tensioni e conflitti. 

Considerato che: 

• Il Comune di Alessandria è attualmente privo di una persona Garante dei diritti delle 
persone private della libertà personale, il che limita la possibilità di segnalare criticità e 
aumenta il disagio tra i detenuti. Inoltre le due carceri cittadine sono state senza direttore 
sanitario per tre mesi creando gravissimi disagi alla popolazione carceraria; 

• la tutela dei diritti delle persone detenute in Piemonte è stata rimarcata in maniera incisiva 
anche nell’ultima relazione del Garante regionale delle persone sottoposte a misure 
restrittive della libertà personale, il cui mandato è in via di conclusione; 

• A Cuneo, un detenuto si è tolto la vita, portando a 23 il numero dei suicidi in carcere 
dall’inizio dell’anno, dato che richiama con forza l’attenzione sulla necessità di intervenire 
con urgenza e determinazione. 

 

 



       

 

Considerato inoltre che: 

• Con l’approvazione dell’Ordine del Giorno n°91 del 10-12-2024, la Giunta Regionale si è 
impegnata a: 

1. Verificare l’attuazione del Progetto di riorganizzazione dei Servizi Sanitari Penitenziari; 
 
 

2. Garantire un monitoraggio regolare e trasparente del funzionamento della rete SASP, 
coinvolgendo enti e associazioni competenti; 
 
 

3. Relazionare periodicamente al Consiglio Regionale sui progressi e le criticità; 
 
 

4. Potenziare la rete SASP per migliorare l’accesso alle cure e il supporto psicologico alle 
persone detenute. 
 
 

Si interroga la Giunta Regionale per sapere quali azioni sono state realizzate per dare 

seguito all’ODG relativo alla riorganizzazione dei Servizi Sanitari Penitenziari e alla rete 

SASP, con particolare riferimento al monitoraggio, alla relazione al Consiglio e al 

potenziamento delle strutture e dei servizi. 
 
 

Giulia MARRO 
   14 aprile 2025 
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